

こうはた

青森市立幸畑小学校

令和6年4月26日

学校だより 第2号

文責 教頭

子どもの自信、やる気を育てる

校長 西村 健

今年度がスタートして3週間を経過しようとしています。子どもたちは、新しい気持ちで学習や学校生活に意欲的に取り組んできました。特に1年生は、小学校に入学し、緊張感を持ちながら日々体験する出来事に対応していたと思います。その1年生も、新学期の緊張から解放され、学校生活に慣れた様子で、休み時間には友達と元気に遊んでいます。また、全校では朝マラソンが始まり、校庭を走り体力向上を目指す姿が見られています。23日の火災を想定した避難訓練では、校庭に集まって行うなど、新型コロナウイルス感染症が5月の初めまで2類相当だった昨年度とは違い、年度初めから積極的に活動する子どもたちの姿が見られ、とてもうれしく思っています。

さて、先日の参観日には、お忙しい中、多くの保護者の皆様においでいただきありがとうございました。全体会では、学校経営の方針や今年度の重点事項について、かいつまんで説明させていただきました。その中の本校の子どもたちにこのように育てほしいという3つの努力目標『楽しく学習する子』『自他を大切にできる子』『心と体をきたえる子』からの合言葉「1日1回は発表しよう」「1日1回はちょボラしよう」「1日1回は汗をかこう」についてお話しさせていただきました。

特に合言葉の2つ目『自他を大切にできる子』の「1日1回はちょボラしよう」について、先生方には、自分が、自分の思いが大切にされている、と子どもたち一人一人が実感できるようにしてほしい、そのためには結果ばかりでなく、プロセスを大切に子どもを見てほしい、ということをお話しています。その中で子どもたち一人一人のよさ～「よさ」とは何も他より優れている部分とは限りません。その子の持ち味とか、その子らしさとか、そういうものもりっばな「よさ」です。～を見出し、認め、自己肯定感を高めていければと考えています。

また、今年度の幸畑小学校の取組の一つとして、ちょっとだけのボランティアを推進していきます。友達、クラス、学校全体や地域を思いやることをできる限り賞賛（称賛）する機会を設けていきます。誰かのために役に立つことは、自己肯定感や自己有用感につながります。子どもがボランティアに参加することのメリットとして挙げられることは、以下の通りです。

- ①多様な知識や経験により、多様な体験の場が増え、子どもたちの学習に対する興味や関心が高まります。
- ②地域の大人たちとの交流により、コミュニケーション力や社会性が育ちます。
- ③周りの人への感謝の気持ちや地域への愛着が深まります。
- ④人や地域のために役に立つことができると、自尊心や自信が高まる時があります。それが親子で参加することでさらに効果が上がるとされています。また、ある調査では、不登校やいじめが減少したり、ボランティアの参加率が高ければ高いほど学力が向上するというデータもあるそうです。

5月に入ると本校でもPTAで運動会に向けて、校庭の整備を行います。毎年、親子で参加しているご家庭もあり、卒業した中学生も手伝ってくれたりしています。また、地域の清掃活動もあります。初めてのボランティア活動として参加してみたいと思います。

これから連休に入ります。親子のふれあいを大切に、家族で楽しいひとときを過ごし、子どもたちに明日への活力、自信とやる気をもたせてあげていただきたいと思います。

5月行事予定

1日(水)	全校朝会 尿検査② 焔めきダンス出前授業(6年)	15日(水)	歌声集会 尿検査③ スクールカウンセラー来校
2日(木)	色覚検査	16日(木)	委員会活動 ALT来校
3日(金)	憲法記念日	17日(金)	ALT来校 体育デーダンス講習会(6年)
4日(土)	みどりの日	22日(水)	ALT来校 運動会総練習(木曜日課)
5日(日)	子どもの日	23日(木)	水曜日課 会場準備作業
6日(月)	振替休日	24日(金)	運動会
7日(火)	4月引落日②	25日(土)	運動会
8日(水)	児童朝会 前期縦割り清掃班会議 心電図検査(1年)	27日(月)	振替休業日 5月引落日①
9日(木)	1年生を迎える会	28日(火)	運動会予備日
10日(金)	ALT来校 クラブ活動	30日(木)	ALT来校
13日(月)	着衣泳指導(6年) 戸山西小プール	31日(金)	ALT来校

行事予定が変更になったときは、まちコミメールで連絡します。

年度始めのお願いとお知らせ

学校への電話連絡について

・学校への問合せや欠席連絡等は、固定電話(017-738-0939)へお願いいたします。

学校からの諸連絡について

・全校に関わるお知らせは、文書及びまちコミメールでお知らせいたします。まちコミメールによるお知らせが届いた場合は、必ず確認してください。

(昨年度は、全体の3分の1の開封確認がされませんでした。)

・学級担任等からの連絡は、固定電話、学校携帯()

及びまちコミメールから連絡いたします。なお、留守等で繋がらず、学校へ返信電話をする場合、学校携帯への着信は対応いたしませんので、必ず固定電話にかけてください。

教職員の定時退下日について

本校では、教職員の健康と、仕事と生活の調和のとれた環境作りを図るため、**毎週木曜日を「定時退下日」として**おります。この日は、教職員が定時(16時25分)で退勤しております。ご理解をいただきますようよろしくお願いいたします。

校地内への車の乗り入れ(送迎)について

児童の登下校の際、車で送迎することもあるかと思えます。児童の安全確保のため、できるだけ**玄関階段前には駐停車しない**ようにお願いします。また、走行の際は、最徐行を心掛け、周囲の安全確認を十分に行うようお願いいたします。

食に関するお願い

ご家族でご旅行に出かけた際など、学級の友達へお土産(お菓子等)をいただくことがあります。しかし近年、各種アレルギーを抱える児童が少なくありません。せっかくのご厚意ではありますが、万が一があってはいけませんので、本校ではご遠慮いただくようご理解とご協力をお願いします。